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Chronique

Chères concitoyennes, chers concitoyens,

En ce début d'année 2020, en raison des élections municipales des 15 et 22 
mars prochains et en application de l'article 52-1 du code électoral concernant 
les règles de communication en période préélectorale, nous faisons, en guise 
de l'édito habituel, ce simple message de vœux pour vous tous :
 

Que 2020 vous apporte Santé, Bonheur, Réussite

Votre Maire, Huguette Madelmont
et l'ensemble du Conseil Municipal
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ActualitésCentre equestreDossier
Retour des objets du dépôt de Tintignac
Ce 20 décembre 2019 est une nouvelle date historique pour la com-
mune de Naves car les 499 objets retrouvés en 2004 dans la fosse 
de 1m10 de côté sur le site de Tintignac sont revenus en terre cor-
rézienne. Nettoyés, restaurés, répertoriés et préservés par le labo-
ratoire Materia Viva de Toulouse, ils vont être gardés au musée de 
Sarran en attendant de les rapatrier dans le futur musée de Tintignac.
A cette occasion deux nouveaux objets ont été présentés au public ; 
le casque à anneaux et le cheval. Ces 2 objets  sont présentés sur un 
socle sur mesure, ils sont réellement  mis en valeur. 

Site archéologique de Tintignac

Félicitations à toute l’équipe de 
Materia Viva pour ce magnifique 
travail.
C’est un véritable trésor inestimable qui re-
vient, ces objets sont uniques au monde. Ils 
permettent de faire évoluer la recherche ar-
chéologique dans le monde et nous pouvons 
être fiers de les avoir ici en Corrèze et bientôt 
à Naves.
Le dépôt gaulois : En 2004 c’est dans 
une fosse de 1m10 de côté sur 30 cm de 
profondeur qu’on été trouvé 499 objets et 
fragments en fer et en bronze. C’est une 
découverte majeure sur l’époque gauloise et 
la culture celtique. Des épées, des casques, 
les célèbres Carnyx (trompettes de guerre 
gauloises) sont apparus comme de véri-
tables trésors archéologiques.

Des nouvelles du Musée : En 2018 
lors des fouilles préventives pour l’implanta-
tion du musée, il a  été retrouvé des thermes 
romains d’une très grande importance, il a 
donc fallu décaler l’implantation de ce futur 
musée et relancer des fouilles  avec appels 
d’offres etc...  Ces nouvelles fouilles auront 
lieu d’ici le printemps 2020.

Visite du Site
 
A partir du printemps 2020, on pourra s’adresser à l’Office de Tourisme 
inter communal à Tulle pour faire des visites sur le site de Tintignac. En 
effet l’office de Tourisme va s’occuper de la promotion du site, il a d’ailleurs 
recruté un maître conférencier pour les visites guidées de l’agglo dont celle 
du site Archéologique de Tintignac.
Avec des tablettes numériques (financées il y a quelques années par Tulle 
Agglo) la réalité augmentée permet  des visites  dynamiques  puisqu’on 
peut voir le site comme il y a 2000 ans.        
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Centre équestre

Centre de Loisirs Lestrade

Poursuite des travaux de réaménagement du centre de loisirs. Au cours des 
mois écoulés, les entreprises ont procédé au désamiantage, à la création d’un plan in-
cliné pour permettre l’accès aux personnes à mobilité réduite, à la création d’un bureau 
de direction et d’un bureau animation, à la création d’un dortoir pour les plus petits, à 
l’isolation thermique et phonique des locaux, à la modification des toilettes pour une 
meilleure accessibilité et un plus grand confort…
Le chantier continue mais rendez-vous est pris pour l’accueil des enfants aux vacances 
de février !

Groupe scolaire

Enseignante et élèves ont réintegré leur classe de CE2 après les vacances de Tous-
saint. Les travaux ont également permis la modernisation  (création d’une issue de se-
cours, isolation phonique) de la deuxième classe. Un accès PMR (Personne à Mobilité 
Réduite) pour cette partie de l’école est en voie de réalisation.

Travaux  
Aménagements

Centre bourg

La Fontaine de Naves (qui fait la une de ce magazine) alimentée par une source 
naturelle, a retrouvé sa superbe. Elle a été restaurée par un spécialiste, remise en eau 
puis mise en lumière. Il a été ajouté un bec de fontaine en forme de tête de carnyx. 
Monument aux morts
Après la réfection du parvis et des pierres, les inscriptions du monument aux morts ont 
été redorées. Ces deux restaurations permettent de pérenniser l’histoire de la com-
mune et de transmettre la richesse patrimoniale et culturelle.

RD 1120

La traverse du bourg RD 1120 continue de connaitre d’importants tra-
vaux. Après la rénovation des réseaux humides et d’eau potable en 
sous-sol par la commune et le syndicat du Puy des Fourches, l’aspect 
aérien avec les réseaux secs (électricité, télécommunication et éclai-
rage public) sont en cours de rénovation. Ces travaux financés par la 
Fédération d’électrification et d’énergie de la Corrèze (FDEE 19) et la 
commune résultent de la sécurisation, de l’état du vieillissement et de 
la présence de plusieurs réseaux aériens dispersés. Ces derniers ont 
été enfouis et la pose de candélabres s’est réalisée.
Dans le prévisionnel du département et de la commune, le mois d’oc-
tobre 2019 aurait dû être celui de la réfection de la couche de rou-
lement, des abords et des éléments sécuritaires. Mais en raison du 
temps très pluvieux pendant cette période et afin de réaliser du travail 
de qualité, ces aménagements ont été décalés à la sortie de la période 
hivernale, en concertation entre les deux collectivités.



Le Conseil Municipal s’est réuni les vendredi 4 octobre et 6 décembre 2019, sous la présidence de Madame Huguette 
Madelmont, Maire. La séance s’est déroulée de la façon suivante :

En direct du 
  Conseil Municipal
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Administration- fonctionnement

Délégations du Maire

- signature d’une convention le 3 septembre avec l’association 
Centre de loisirs «ELAN» relative aux modalités d’intervention de 
cette association dans le cadre de la mise en place du service 
d’accueil le mercredi après-midi,
- signature de l’avenant n°1 au bail professionnel d’un locataire 
ayant sollicité l’utilisation de bureaux supplémentaires au bâtiment 
de la Croix Blanche,
- signature d’une convention d’utilisation du fac-similé n°2 du grand 
carnyx sanglier de Tintignac le 19 novembre  avec le conseil dé-
partemental de la Corrèze  afin de sensibiliser le public à l’histoire 
du site de Tintignac ; cet objet étant exposé de façon permanente 
à l’hôtel du département,

Délibérations

- Décide, de participer au financement d’un séjour sportif à Bugeat  
pour les classes de CE2  et de CM1(49 élèves) à hauteur de 40% 
du coût du séjour soit pour un montant de 2 646,00 € et d’inscrire 
ce crédit au budget principal 2020,
- Se prononce sur la demande d’adhésion de la commune d’Egle-
tons au syndicat Puy des Fourches-Vézère pour la compétence 
«production transfert» et pour la commune de Corrèze pour les 
compétences  «production transfert» et «distribution».
- Décide d’approuver le procès-verbal de mise à disposition par la 
commune des biens affectés à l’exercice de la compétence «eau 
potable» au syndicat Puy des Fourches Vézère à compter du 1er 
janvier 2020,
- Décide, suite au transfert de la compétence eau potable au  syndi-
cat Puy des Fourches Vézère, la création d’un poste d’adjoint admi-
nistratif à temps complet suite au départ d’un agent à ce syndicat,  

Finances

Délégations du Maire

- signature dans le cadre d’un financement alloué par le Conseil 
départemental de la Corrèze en 2019 pour la rénovation des équi-
pements sportifs (montant alloué : 12 617,00 €) et pour la concep-
tion et la réalisation d’un support d’œuvre ( cheval à tête de bronze 
) Tintignac( montant alloué : 1996,00 €) d’ un  avenant au Contrat 
de Solidarité Communale initial pour intégrer ces 2 nouvelles opé-
rations financées,

Délibérations

- Décide, le transfert de garantie  du prêt Crédit Foncier de France 

à taux variable vers un prêt de la Banque Postale à taux fixe dans 
le cadre de la garantie d’emprunt accordée par la commune en 
2006 pour le financement de l’acquisition et de la construction de 
l’EPHAD «les jardins de l’Etang»,
- Décide, dans le cadre du retour des objets issus du dépôt de 
Tintignac en Corrèze, de solliciter une subvention exceptionnelle 
de la DRAC Nouvelle Aquitaine au taux de 50 %  et  une aide 
complémentaire du Conseil Départemental de la Corrèze pour le 
conditionnement des objets et leur transport  pour un montant es-
timatif de 27 878,00€ H.T,  
- Fixe le montant de l’acompte mensuel des charges des loge-
ments sis au groupe scolaire Marcel ESTRADE qui sera mis en 
recouvrement à compter du 1er janvier 2020,
- Fixe le montant de l’acompte mensuel des charges du logement 
situé 33, rue des Arènes et qui sera mis en recouvrement à comp-
ter du 1er janvier 2020,
- Fixe le montant de l’acompte mensuel des charges du logement 
situé à Lestrade   et qui sera mis en recouvrement à compter du 
1er janvier 2020,
- Autorise Madame le Maire à engager, liquider et mandater avant 
le vote du budget 2020 les dépenses d’investissement aux cha-
pitres 20, 21 et 23 du budget principal et du budget annexe centre 
équestre dans la limite du quart des crédits ouverts de chaque 
budget de l’exercice précédent
- Décide par 17 voix pour, l'admission en non-valeur de produits 
irrécouvrables ci- après en raison de la faiblesse de leur montant 
soit pour le Budget Principal 2 835,93 € ( exercice 2010 à 2015), 
pour le Budget "Service des Eaux" 2 952,54 € ( exercice 2008 à 
2015) et  pour le Budget "Centre équestre" 330,00 ( exercice 2012) 
et autorise Mme le Maire à établir les mandats correspondants,
- Décide à la demande du comptable et  suite au transfert de la 
compétence à la Communauté d’Agglomération Tulle’Agglo de 
clôturer au 31 décembre 2019 les régies de recettes de la mé-
diathèque et de la piscine qui ne fonctionnent plus,  
- Autorise Madame le Maire à signer  le marché de fouilles archéo-
logiques préventives sur le site des arènes pour l’implantation du 
musée avec  l’opérateur SARL ARKEMINE, pour un montant esti-
matif de travaux de fouilles de 162 365,00 € H.T.( tranche ferme et 
2 tranches optionnelles) ainsi que tous les documents s’y rappor-
tant et à solliciter une subvention auprès du Préfet de Région au 
taux de 50% au titre du F.N.A.P,
- Décide suite au transfert de la compétence eau potable au  syn-
dicat Puy des Fourches Vézère assujetti à la TVA, de maintenir les 
tarifs de l’eau au 1er janvier 2020 à 1,24 € HT pour le prix du m3 
( qui était de 1,30 € TTC) et 37,92 € H.T pour l’abonnement ( qui 
était de 40,00 € TTC),



Syndicat
Puy des Fourches-Vézère
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En direct du
Conseil MunicipalAménagements – travaux

Délégations du Maire

- signature du marché avec les entreprises pour les  travaux au groupe scolaire Marcel ESTRADE poursuite de la 1ère tranche pour un 
montant de 58 223,68 € H.T., 
- signature dans le cadre des travaux de réaménagement de la RD 1120 d’une convention de maitrise d’ouvrage avec le bureau d’études 
SOCAMA pour un montant de 11 895,20 € H.T,
- signature de l’avenant n°1  au marché de l’entreprise DELBOS-VACKIER, lot plomberie, chauffage ventilation, dans le cadre des tra-
vaux de réaménagement du centre de loisirs,
- signature de l’avenant n°1 au marché de l’entreprise FAION, lot Gros oeuvre, au marché de l’entreprise CHEZE, menuiseries alumi-
nium et au marché de l’entreprise PEREIRA, lot plâtrerie isolation dans le cadre des travaux de réaménagement de 2 salles de classes, 

Délibérations

- Décide, de réaliser, des travaux urgents sur la toiture de l’église et  de solliciter à ce titre une subvention de la DRAC Nouvelle Aquitaine 
au taux de 50%  pour un montant  estimatif de travaux de 5 554,01 € H.T. et  d’autoriser Mme le Maire à signer tout acte ou document 
liés à la bonne exécution de ce dossier,
- Décide, dans le cadre du retour des objets issus du dépôt de Tintignac en Corrèze, de solliciter une subvention exceptionnelle de la 
DRAC Nouvelle Aquitaine au taux de 50 % et une aide complémentaire du Conseil Départemental de la Corrèze pour le conditionnement 
des objets et leur transport  pour un montant estimatif de 27 878,00€ H.T,  

- Décide, dans le cadre des travaux d’aménagement de la RD 1120 en lien avec les travaux programmés du département, de retenir 
l’entreprise EUROVIA pour la réalisation de la partie sécuritaire et aménagements des accotements pour un montant H.T de 166 253,90€ 
H.T., de solliciter des subventions auprès du Département, de l’Etat, de la Région et d’autoriser Mme le Maire à signer tout acte ou do-
cument liés à la bonne exécution de ce dossier.
- Décide de la suppression de la  dénomination de voie «Route de Las Pougeas» qui est remplacée par «Rue des Pouges de Soleil-
havoup».

La gestion de l’eau est l’élément environnemental ma-
jeur des prochaines décennies.
Depuis le mois de décembre, la commune de Naves est desservie par 
l’eau en provenance de la Vézère. Dans le cadre de la bonne coordination 
et dans la continuité du service rendu à la population de Naves, deux de 
nos employés ont rejoint le syndicat : Joëlle Brugère pour la partie admi-
nistrative et Stéphane Berthelot pour la partie technique. Personnel qui 
œuvrait déjà dans ce domaine d’activités sur la commune.
En matière de gouvernance, 3 élus municipaux siègent dans le comité 
syndical, instance de gestion de la compétence «eau». Le syndicat orga-

nisera la production et la distribution de l’eau d’Uzerche à Tulle pour le moment. 
Le 17 décembre dernier, inauguration de la station de production d'eau potable des Carderies, alimen-
tant à terme plus de 30 000 abonnés.
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Conseil Départemental

La marque "Origine Corrèze" a été officiellement lancée, le 23 oc-
tobre 2019, au Centre de formation des apprentis des Treize-Vents à Tulle, 
en présence d'Yves Jégo, des entrepreneurs membres de la marque, et 
des partenaires de l'opération, le Département, les Chambres consulaires 
et les organisations professionnelles. Ce label permet d'identifier les pro-
duits et savoir-faire provenant ou réalisés en Corrèze, quel que soit le sec-
teur d'activité représenté : industrie, alimentaire, artisanat…
Voir Neology en page éco.

Dans le cadre d’une stratégie nationale de reconquête industrielle et de développement des territoires annoncée par 
le premier ministre fin 2018, le territoire dit Bassin «Brive-Périgord» a été identifié. Les acteurs du bassin de Tulle 
et la communauté d’Agglomération ont souhaité s’y associer. C’est pourquoi, il a été approuvé un contrat de 
territoires d’industrie en conseil communautaire en 2019. Ce dernier a été signé entre 8 communautés, la région, les CCI, 
la banque des territoires et l’Etat.
Dans ce contrat, 4 axes sont rassemblés : recruter, innover, attirer et simplifier. Autour de ces 4 cibles, 
des actions spécifiques selon les sous-territoires sont inscrites. Pour Tulle Agglo, nous pouvons relater par exemple, le 
développement d’un tiers lieu industriel, la valorisation de la filière bois, ou encore l’évaluation des usages numériques et 
l’accompagnement de la transition digitale.

L’office de Tourisme de Tulle Agglo se restructure autour d’une nouvelle directrice 
Camille Amelot. Une rencontre de travail et de coordination sur le tourisme a eu lieu. Et cela a 
débouché sur la signature d’une convention d’utilisation du site de Tintignac dans le cadre des 
visites des touristes sur Tulle Agglo.

Tulle Agglo

CCAS
Le 18 novembre, le CCAS s’est réuni et parmi les thèmes abordés figuraient celui des colis de Noël et du transport. Lors de cette réu-
nion, nous avons évoqué le transport des personnes bénéficiant du car mis à leur disposition pour se rendre au club des aînés le jeudi 
après-midi. Depuis le transfert de l’Agglo à la Région, il n’y avait plus de prise en charge pour ce transport qui incombait alors au CCAS. 
Afin de maintenir ce lien entre les personnes âgées et le club, une demande de prise en charge a été faite auprès de l’Agglo, qui a pu y 
répondre favorablement dans le cadre du transport à la demande à la seule condition que le jour de réunion du club se fasse le mercredi. 
Après concertation avec tous ses membres, un accord unanime est intervenu pour ce changement à la grande satisfaction de tous.
Colis de Noël : 
Ils ont été confectionnés par le magasin Carrefour et les Récoltes Locales. Toujours appréciés et attendusde nos ainés. Ces colis ont été 
distribué au domicile ou en maison de retraite, ce qui nous a permis comme chaque année, de passer un agréable moment avec leurs 
destinataires. Cette année, la commune en comptait 258 âgés de 75 ans et plus. 



P.A.B.
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Focus

Nouvelles illuminations de Noël 

Cette année, les décors de noël ont été renouvelés. Les anciennes illuminations 
étaient vieillissantes. Plutôt consommatrices d’énergie, le renouvellement c’est 
fait sur le choix d’illuminations à basse consommation d’énergie comme le font 
de plus en plus toutes les villes.

Commémoration du 11 novembre

Voeux de la Commune

La commémoration du 11 novembre marque la date de la signature de l’armis-
tice qui mit fin à la guerre de 14-18. Cette année à l’issue de la cérémonie, le 
Président de l'ANACA a souhaité rendre hommage à deux portes-drapeaux.  
En reconnaissance, un diplôme et une médaille, ont été remis à M Gilbert  Ra-
thonie et M René Beysserie. Ce dernier étant souffrant ce jour-là, il n’a pas pu 
les recevoir de façon officielle. M Bouy et M Tereygeol se sont rendus à son 
domicile pour cette remise de récompense (photo dans le prochain numéro). 

Le vendredi 3 janvier ont eu lieu les traditionnels vœux aux asso-
ciations, artisans, commerçants et nouveaux arrivants de la commune. 
L’occasion également pour les élus d’échanger, de dialoguer avec l’en-
semble des forces vives de la Commune. 
Le jeudi 9 janvier, Maire et élus ont réuni les personnels municipaux 
et leur famille pour présenter leurs vœux de nouvel an. Ils avaient aussi 
convié le Père Noël pour une remise de cadeaux aux enfants, heureux de 
rencontrer à nouveau cet illustre personnage qui chaque année accepte 
de prolonger sa tournée pour leur plus grand plaisir.   

Le mardi 24 mars 2020
Au foyer socio-culturel du Lycée Edgar Pisani de 8h30 à 12h30

Le lundi 8 juin 2020
A la salle polyvalente, au Centre bourg de 15h30 à 19h00

Le lundi 21 septembre 2020
A la salle polyvalente, au Centre bourg de 15h30 à 19h00

Don du sang



Naves Animations
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Retour sur images
L’assemblée générale de l’Association des Parents d’Elèves 
s’est déroulée le 23 septembre. Pour notre plus grand plaisir, 
de nouveaux parents ont souhaité s’investir. Le bureau pour 
cette année scolaire 2019/2020 se compose ainsi :

Pierre-Jean POMMET : Président
Julien DE SA: Vice Président
Julie MERPILLAT: Trésorière
Marina GOUDOUR: Trésorière adjointe
Karine LAUBIE: Secrétaire
Cathy BADEFORT: Secrétaire adjointe
Esméralda CHEZE: Chargée de communication
Maëva OLIVEIRA: Chargée de communication adjointe
Audrey COMBY, Marion BETAILLOULOUX, Cécile MAURIN, 
Julie BONFANTI et Anthony MORBRUN : membres actifs

A.P.E.

Cette nouvelle équipe s’est réunie rapidement pour organiser la troisième édition du vide ta chambre qui a eu lieu le 13 octobre à la salle 
du Pré Bourru. L’équipe a tenu une buvette tout au long de la journée et a servi crêpes, gaufres et repas aux participants et aux visiteurs.
Le 21 novembre, comme chaque année, quelques membres de l’association se sont rendus au Chambon et ont bravé le froid pour servir 
un goûter aux élèves d’élémentaires participant au Cross. Un vrai réconfort après une belle course qui aura permis à plusieurs élèves 
de l’école de se qualifier pour le cross départemental qui a eu lieu le 4 décembre à Brive. 
Nouveauté cette année, nous avons proposé une vente de chocolats bio ou issus du commerce équitable. Une large gamme de produits, 
élégamment présentés, ont plu aussi bien aux grands qu’aux plus jeunes. De nombreuses commandes nous ont été passées et la dis-
tribution a pu avoir lieu début décembre. Une vraie réussite pour cette première ! 
Pour terminer 2019, nous avons réitéré la journée de Noël le jour des vacances scolaires, en collaboration avec l’équipe enseignante. Le 
traditionnel goûter a eu lieu avec les maternelles le matin et les élémentaires l’après midi. Le Père Noël, dans son beau traineau a offert 
bonbons et cadeaux aux enfants qui le lui ont bien rendu en interprétant des chants appris avec les enseignants. Ces derniers ont eu la 
chance eux aussi de recevoir des cadeaux. De bons petits plats en perspective si vous voulez notre avis ! 
2019 se termine mais l’équipe a déjà commencé à réfléchir aux prochaines actions menées en 2020 : prochain rendez-vous de taille, le 
loto le 31 janvier ! On espère vous compter nombreux et faire salle comble comme l’année dernière.  
En attendant, vous pouvez nous suivre et/ou nous contacter sur les réseaux sociaux APE école Naves ou par mail : apenaves19@gmail.com

Pour se rappeler les mercredis de l’été, le vendredi 13 décembre 
au café Bussières, la cérémonie de remise des chèques organi-
sée par Naves Animations a clôturé la saison et permis à chacune 
des 16 associations ayant participé, de recevoir un chèque de 
833.12€... super cagnotte du loto ou annonciation de la venue du 
père Noel !
Alors que la tempête «Fabien» menaçait, dimanche 22 dé-
cembre, Naves Animations installait le marché de Noel dans la 
salle du Pré Bourru. Plus de 40 exposants ont bravé le mauvais 
temps pour présenter divers objets artisanaux et produits gastro-
nomiques. Des étudiants du lycée agricole Edgard Pisani propo-
saient des châtaignes blanchies. De plus, deux équipages (dont 
l’un des membres est navarois : Antoine Coussy) qui participeront 
au «4L trophy» en février 2020, étaient venus nous faire partager 
l’élan de solidarité qu’ils allaient accomplir au travers d’une mission engagée et durable auprès de l’ association « Enfants du désert » et 
de la croix rouge française. Outre le traditionnel vin chaud, des assiettes d’huitres étaient préparées par Naves Animations, complétées 
par les reconnus et appréciés pâtés de pommes de terre cuits au feu de bois du NSL Rugby, ainsi que les crêpes et les tourtous d’une 
toute jeune association les «écuries des vergnes».
Une journée réussie où les exposants furent satisfaits de la fréquentation des Navaroises et Navarois.
Naves Animations vous présentent ses meilleurs vœux et espèrent vous retrouver nombreux, le dimanche 26 avril, à la foire aux vins et 
aux produits artisanaux qui sera complétée par un vide grenier!



Après un excellent repas et un service tout aussi remarquable, il 
fallait se dégourdir les jambes ce que n'ont pas manqué de faire 
quelques uns de nos aînés. Ambiance assurée pour ce moment de 
convivialité. Félicitations pour la très bonne organisation, les décors 
de salle et de tables réalisés par d'artistiques "petites mains".
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Tennis de Table
Quelques mois dans la vie du club...

Un fragile écosystème
Comme toute association, un club de tennis de table est un fra-
gile écosystème. Des bénévoles, des joueurs, plus ou moins 
jeunes, des salles, des parents, ... tout au long de l’année 
c’est ce qui permet à un club de vivre. Nous avons la chance, 
à Naves, d’avoir accès à la salle des ateliers municipaux que 
nous occupons depuis sa construction. Elle a vu se dérouler 
des matchs de la départementale jusqu’au plus haut niveau 
régional. Elle a vu des centaines de joueurs échanger la balle 
derrière sa grande porte de garage. Elle voit encore des séances d’entraînement animées lorsqu’il y a plus de joueurs que la salle ne 
peut en contenir. Mais elle est un lieu où, chaque semaine, des dizaines de joueurs prennent du plaisir à jouer au ping pong.
Rejoignez-nous pour participer à cette aventure, le mardi à 20h pour les adultes et le vendredi à 18h30 pour les jeunes. Venez vous 
essayer au tennis de table, la salle se trouve aux ateliers municipaux, rue des arènes, à Naves.
Championnat par équipes : objectif atteint.
La vie d’un club, c’est aussi des résultats ! Nous avons hésité, avec l’arrivée de quelques joueurs supplémentaires, à engager une 4ème 
équipe en championnat par équipes cette année. Les blessures et autres absences professionnelles ou personnelles nous ont conforté 
dans le choix prudent qui a été fait de n’en engager que 3.
Nos équipes n’ont cependant, malgré les aléas, pas démérité en s’assurant chacune le maintien.
En pré-régionale, notre équipe première qui a misé sur le renouvellement termine à la 6ème place. Le pari d’intégrer, dès la saison 
dernière Alban Mazaud et Julien Gauchou, deux jeunes joueurs, a été payant, ils sont devenus, en un an, des titulaires indiscutables de 
l’équipe. Nul doute qu’ils seront les artisans d’une future remontée en régionale.
En départementale 2, il aura fallu attendre la dernière journée et une victoire décisive à Egletons pour que notre équipe assure son 
maintien. Avec un peu plus de régularité cette équipe s’installera durablement à ce niveau (voire mieux?).
En départementale 3, cette première phase a été plus difficile. Alexandre Combeau s’affirme comme le leader de l’équipe et remporte 
une majorité de ses matchs. Mathis Paucart, pourra améliorer ses résultats dès la deuxième phase en arrivant à gagner les matchs 
accrochés.
Les jeunes, l’avenir du club.
Audric Berhault et Julien Gauchou, nos deux entraîneurs diplômés assurent bénévolement les entraînements des jeunes le vendredi 
soir. Parmi la douzaine de jeunes licenciés, plusieurs ont participé à des compétitions individuelles, par équipes ou à des stages dépar-
tementaux sur sélection. Alban Mazaud, Julien Durand, Tristan Mesquita De Sa et Arno Vernédal ont représenté le club tant au niveau 
régional pour Alban que départemental pour les autres. Le groupe s’améliore et il faudra probablement augmenter le nombre de cré-
neaux – ou la taille de la salle – pour l’étoffer et faire progresser encore nos jeunes.
Prendre du plaisir à jouer au ping pong.
Au club, tous les joueurs ne souhaitent pas pratiquer de compétition. Nous avons donc ouvert une section loisirs avec une licence à tarif 
réduit (35€ l’année) qui se réunit les dimanches matins de 10h à midi au gymnase de Seilhac. Nous prévoyons l’ouverture d’un créneau 
loisirs à Naves, d’ici la fin d’année pour être opérationnel pour la rentrée.
Jeunes et moins jeunes, compétitions ou loisirs, pour nous, malgré quelques râleurs, c’est la bonne humeur qui prévaut.
Contact : bassesmonedieres@gmail.com – 06 70 48 27 18

Les Amis de la Vignotte



Les Chandarers

Retour sur une annulation

La rando des feuilles mortes n'a pu être organisée. Vous avez 
été nombreux  à nous témoigner de votre soutien et à nous 
conforter dans notre décision.
Cette décision a été difficile à prendre mais les intempéries ont 
provoqué des chutes d'arbres et ont rendu certains parcours 
inaccessibles. Nous pensons que l'esprit de notre randonnée, 
à savoir convivialité et plaisir conditionnés par une randonnée 
en toute sécurité, doit être préservé.
Merci de votre compréhension et de votre témoignage qui est 
un encouragement à être encore meilleurs pour la randonnée 
2020.
Pour information, nous avons dénombré une centaine d'arbres 

et arbustes en travers des différents parcours balisés pour cette randonnée.
Un accueil a été organisé, lundi 11 novembre, pour les randonneurs (une dizaine) à qui l'information portant annulation n'était pas parve-
nue. Cette rando n'ayant pu avoir lieu a alimenté les conversations ce qui nous a prouvé  l'intérêt de cette randonnée des feuilles mortes. 
On en parle parce que son annulation a provoqué un manque!
La motivation de tous les membres de l'association a été décuplée pour la poursuite des travaux, à savoir la mise à jour des fiches de 
notre livret «randos en poche», le nettoyage des chemins  tant en ce qui concerne les parcours balisés qu'à la suite des intempéries, 
ainsi que  l'entretien du balisage.
Vous aimez randonner, vous apprécier le travail que nous faisons, vous avez envie de le partager. Cette association est aussi la vôtre et 
rejoignez nous à l'occasion de l'assemblée générale, mercredi  8 janvier 2020, 20h30, salle Saint Martial.

Une belle fin d’année pour Elan…

C’est avec un programme bien chargé que l’association Elan 
a clôturé l’année ; lors des vacances de Toussaint pas moins 
de 90 enfants ont participé à une séance d’escrime, une vi-
site guidée de la ferme d’Alice et Sophie (dans le cadre du 
lancement du projet « la préservation des liens de la terre à 
l’assiette) mais aussi un spectacle intercentre, sans oublier, le 
mini-séjour Gaulois/Romains de 2 jours à St Priest de Gimel. 
A Noël, le centre était ouvert tous les jours pour accueillir les 
50 enfants présents. Ils ont pu se détendre à la piscine, au 
cinéma, à la médiathèque de Naves, déguster et réaliser des gourmandises au musée du chocolat Bovetti, participer à des projections/
débats, ou encore réaliser des cadeaux pour les résidents de l’Ehpah …C’est avec beaucoup de bonne humeur et de bienveillance que 
les équipes et les enfants ont fêté ensemble la nouvelle année…
Venez découvrir début février sur le site http://elan-naves.fr/ le planning des prochaines vacances. Au programme des surprises, des 
sorties, des intervenants (dont une diététicienne) des ateliers Montessori, des activités artistiques, culturelles et sportives.
A noter : L’assemblée générale de l’association a lieu le vendredi 06 mars à 18h30 dans les locaux à Lestrade. Le bureau est arrivé au 
bout de ses mandats, il est donc démissionnaire. De nouveaux bénévoles sont attendus pour constituer un nouveau bureau et continuer 
cette belle aventure dans les nouveaux locaux.
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pour le Petit Cabaret de Naves

En cette période hivernale, où les jours sont si courts, et si souvent froids et humides, la saison 2019 du Petit Cabaret s'est pourtant 
achevée sous le soleil et la chaleur grâce à son seizième spectacle : " Famille, Embrouilles et Sable Fin." dont les cinq représentations 
se sont passées si vite après tous ces mois passés à écrire et à répéter qu'on a encore du mal à réaliser que c'est déjà terminé...
Mais pour tous les membres de la troupe, ce spectacle fût vraiment un très bon cru, car il a reçu un accueil unanime et extrêmement po-
sitif de la part d'un public qui nous a tellement porté et soutenu tout au long de nos représentations que nous avons tous vécu et partagé 
de fabuleux moments de chant, de rire, de joie et d'amitié aussi bien sur scène que dans les coulisses.
Alors bien sûr, même si dans la troupe, nous avions tous quelques regrets et une grosse boule dans la gorge au moment de dire au revoir 
et de refermer le rideau pour toute une année, le plus important est que nous sommes tous rentrés chez nous avec des souvenirs plein 
la tête, et beaucoup de chaleur dans le cœur... 
Alors encore merci à vous, amis spectateurs, pour votre fidélité, votre chaleur, votre soutien, vos rires et vos applaudissements, et merci 
aussi à tous nos bénévoles qui nous aident en coulisses ou en salle, et sans qui rien de tout cela ne serait possible.
La troupe va maintenant s'accorder une petite trêve hivernale pour se reposer un peu, avant de se retrouver le samedi 18 Janvier 2020 
pour l'Assemblée Générale de l'association. On y désignera le bureau 2020, les différentes commissions écriture, décor, costumes, etc... 
et on y donnera le top départ de la saison 2020 du Petit Cabaret.
Nous vous donnons donc rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle aventure, et en attendant de vous retrouver, nous vous 
invitons à feuilleter notre site internet qui vous rappellera tous ces bons moments que nous avons passés ensembles...

A très bientôt...
L'équipe du Petit Cabaret de Naves
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Naves basket Club
Un beau début de saison et des projets en réflexion…
Suite à un début de saison prometteur, l’équipe séniores filles du Naves Basket Club s’est 
qualifiée pour la deuxième phase en poule Haute ! Elles seront fières de porter les couleurs 
de Naves contre les meilleures équipes du championnat interdépartemental de Dordogne et 
de Corrèze.
Venez encourager cette équipe au gymnase du lycée Edgard Pisani !!!
Dès maintenant, le Naves Basket Club réfléchi à la création d’une école de basket pour la sai-
son 2020-2021 et pourquoi pas une équipe séniors garçons… Le comité directeur du Naves 
Basket Club se réunira courant février avec l’ensemble des personnes intéressées par ces 
projets.
Si nos projets vous intéressent, si vous voulez partagez notre aventure, que ce soit sur le 
terrain ou en dehors, contactez-nous à l’adresse suivante : naves_basket_club@outlook.fr
Vous retrouvez notre actualité sur les réseaux sociaux, Facebook et Instagram
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Société de Chasse

Le traditionnel concours de belote organisé par la Société communale des Chasseurs de Naves a eu lieu le vendredi 6 décembre.
C’est avec beaucoup de plaisir que nous avons accueilli les 40 équipes inscrites pour en découdre en quatre parties.
Fidèle à ses habitudes, notre équipe, de service au bar, a pu proposer boissons et accompagnements : tourtous et sandwiches aux 
rillettes, ainsi que divers gâteaux confectionnés par les adhérents.
Un grand merci aux commerçants de Naves, Seilhac et Tulle, ainsi qu’aux associations et bénévoles qui ont permis de doter tous les 
participants d’un lot.
La Société de chasse souhaite à chacun de vous une très bonne année 2020 !

Equi’vergnes
Stage de perfectionnement

La période hivernale chez les Cavaliers n’est pas seulement synonyme de 
réveillons et chocolats...
En effet, en ces mois d’hivers durant lesquels il n’y a pas de compétions, les 
cavaliers ainsi que les chevaux doivent répéter leurs gammes en vue de la 
future saison de concours.
Ainsi l’écurie des Vergnes organise comme chaque année plusieurs stages 
avec des intervenants de haut niveau.
12 couples de l’écurie et des environs ont donc profité des conseils de Ben-
jamin Massie, membre de l’équipe de France de concours complet.
Deux journées espacées d’un mois se sont déroulées pour le mieux mi 
décembre et mi janvier.
Nous tenons à remercier tous les participants et intervenants Et particuliè-
rement les bénévoles de l’association Equi´vergnes, qui ont servi un bon 
repas pour tout le monde, et dont le dynamisme semble inaltérable !
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Concert à l’église
Marché de Noël

Concert des marchés de Pays

Feu d’artifices

Carnaval

Commémoration
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Associations Foire du Livre de Naves

Vous vous interrogez encore sur les secrets que cache la porte qui s’est présentée 
au concours de nouvelles organisé par l’association Rencontres & Dédicaces. Votre 
impatience est légitime et votre curiosité sur les mystères et autres faits liés à l’ac-
tualité ou à la fiction sera satisfaite par la lecture du recueil qui sera présenté dans le 
cadre de la foire du livre 2020, 23è édition de « Mille et une pages », dimanche 1er 
mars 2020. Cet ouvrage pourra être dédicacé par les différents auteurs primés .Les 
débats du jury seront, sans aucun doute , animés et nous espérons bien qu’aucun 
claquement de porte ne viendra les perturber !
Grâce à la complicité des librairies Chantepages (littérature jeunesse) et Trarieux, une 
cinquantaine d’auteurs et dessinateurs vous accompagneront toute la journée dans 
la salle du pré bourru.
Une nouvelle fois, nous nous sommes efforcés de répondre aux attentes de tous les 
visiteurs qui viennent à la rencontre de « leurs auteurs » mais qui désirent élargir 
le champ de leur lecture en se laissant surprendre par les nouveautés présentées, 
nouveautés enrichies d’une dédicace, poème ou prose, qui enchante le lecteur et qui 
permet à l’écrivain de proposer à chacun un petit texte sublime et personnalisé.
En ouverture de la manifestation, Daniel Herrero,  historien et philosophe du rugby 
(Dictionnaire amoureux du rugby, Dictionnaire amoureux de l’Ovalie), nous propose-
ra, samedi 29 février (amphithéâtre de l’hôtel du Département) , une «Aventure en 
Ovalie».
Nous lui demanderons de nous aider à lever les contradictions d’un jeu dans lequel il 

est nécessaire de faire reculer le sujet pour avancer et de nous convaincre que le rugby (et ses règles) a des arguments pour nous aider 
à affronter des situations de la vie personnelle ou professionnelle, soit par la synergie de l’équipe, soit par l’analogie de situations «au 
quotidien» avec des phases de jeu et leur analyse.
En résumé, si pour les plus jeunes, le rugby qui demande altruisme et solidarité est une école de la vie, peut on extrapoler et dire que 
les attitudes à avoir sur un terrain (application de consignes dans le respect des règles mais aussi prise d’initiative pour faire face à une 
situation de jeu imprévue) peuvent entrer en résonance avec notre quotidien ?
La présence de D. Herrero donnera une touche « ugbystique» à notre manifestation, mais d’autres belles surprises vous attendent.
Prix des lecteurs corréziens
Les auteurs sélectionnés pour le prix des lecteurs corréziens devraient venir nombreux pour la joute oratoire prévue en matinée.
Sélection des bibliothécaires:
• «Ivoire» de Niels Labuzan. - JC Lattès
• «Le fou de Hind» de Bertille Dutheil - Belfond
• «Gregoire et le vieux libraire» de Marc Roger – Albin Michel
• «Alto Braco»  de Vanessa Bamberger – Liana Levi
•«Les mains de Louis Braill» de Hélène Jousse – JC Lattès
Les traditionnelles rencontres des auteurs avec les élèves du groupe scolaire de Naves et certains élèves du collège de Seilhac, du 
lycée E ; Pisani de Naves et du lycée E. Perrier de Tulle auront lieu en amont de la foire du livre, dans le respect du calendrier suivant :
Action en milieu scolaire
 - Avec Arthur Ténor
Ecole de Naves : lundi 10 février 2020, mardi 11 février 2020
Lycée E  Pisani (Naves) et collège de Seilhac : mardi 11 février 2020.
 - Avec Nicolas Gouny
Ecole de Naves – Maternelle à CE : mardi 11 février 2020
Lycée E. Perrier : mercredi 12 février 2020
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Nous vous proposons le samedi 29 Février 2020 au dancing les Mé-
lodies de Nacre à Tulle

Un Stage SBK : 
Salsa de 15h à 16h,
Bachata de 16h30 à 17h30,
Kizomba de 18h à 19h
+ une Soirée Latino à partir de 21h ambiancée par DJ Fab (5€ l’entrée)
 
Tarifs : 1 Stage = 8€ - 2 Stages = 15€ - 3 stages = 20€

- Participants aux 3 stages = Entrée soirée offerte
- Restauration sur place : assiette salée = 4€ / assiette sucrée = 4€
- Boissons sur place à régler au bar

Renseignements et réservations : 
06-07-64-49-23 / navydanse@gmail.com

Nav’y Danse

Tournoi des VI Nations

Le Tournoi de Rugby des VI Nations Louis Ttofa, dans la catégorie moins de 
16 ans, aura lieu les 11 et 12 avril 2020 sur les stades de rugby de Naves, 
Seilhac, Lagraulière. Cette 10ème édition du Tournoi de Rugby des VI nations 
U16, a été rebaptisée «Tournoi Louis Ttofa» en hommage au responsable du 
club anglais de Ormskirk décédé en novembre 2008.

Sur les deux jours du Tournoi, vont se rencontrer, six équipes composées des 4 
équipes Britanniques, et une italienne.

Toutes les équipes se rencontrent (Hymne de chaque pays avant le match).
L’esprit de ce Tournoi, depuis sa création en 1993, repose sur la convivialité, 
l’échange et l’amitié, autour d’une passion commune pour tous ces joueurs, 
notre magnifique sport qu’est le Rugby.
Ainsi, à l'issue du Tournoi, il n'y aura aucun vainqueur de proclamé. Chaque 
Equipe et chaque joueur participant reçoivent les mêmes récompenses.
Tous les joueurs seront hébergés dans les familles des joueurs Corréziens.
L’accès aux différents stades est gratuite.
Venez nombreux encourager tous ces jeunes.
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Economie

Neology : Le fabriquant de canapés dans la zone de la Geneste à Naves obtient 
le label Origine Corrèze. Cette marque permet d’identifier les produits et sa-
voir-faire provenant ou réalisés en Corrèze et quel que soit le secteur d’activité 
représenté (industrie, alimentaire, artisanat …) Vous pouvez retrouver tous les 
produits concernés sur : https://www.origine.correze.fr

MPPI la marque spécialiste 
plaque de plâtre, isolation

MPPI, installé à la zone de la Geneste, est l’enseigne spécialisée second œuvre 
destinée aux professionnels PPI. Nous mettons à disposition des plaquistes 
des stocks importants assortis de tous les produits techniques et services né-
cessaires au bon déroulement des chantiers. Nos équipes de spécialistes as-
surent la convivialité et l’expertise pour rester entre Pro du métier.

Neology
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Etat-civil arrêté le 18 janvier 2020

Naissances
  
- Charlie SARDIN, né  le  9 octobre  2019, domicilié  «1 Chemin des Baladours ».  
- Nola TINTIGNAC AFONSO, née le 1er novembre 2019, domiciliée « 7 Rue du Retable ».
- Nahel, Jean BEZANGER , né le 7 novembre 2019, domicilié « Le petit Cézarin ».
- Alicia OLIVEIRA, née le 14 novembre 2019, domiciliée « 3 Place de l’Eglise ».

Bienvenue aux bébés et félicitations aux familles

Décès

- Mme Marcelle VEDRENNE Veuve DEMICHEL, le 7 octobre 2019, domiciliée à Limoges.

- M. René Jean RIOUX, le 18 octobre 2019, domicilié «  La Geneste ».

- Mme Huguette Pauline Jeanne JUIN épouse DIEF, le 18 octobre 2019, domiciliée « 8 Rue Victor Forot ». 

- M. Claude Roger REIGNER, le 24 octobre 2019, domicilié « EHPAD les jardins de l’étang – 6 Rue Pierre Pradoux ».

- Mme Paulette Marie RIOUX Veuve ESTRADE, le 22 octobre 2019, domiciliée « Faugères ».

- M. Lucien Jean Pierre SIMON, le 2 novembre 2019, domicilié « 4 Route de Naves – La Croix de Leyrat ».

- Mme Gilberte Clémentine DUMONT Veuve DON MARINO, le 28 octobre 2019, domiciliée « 15 Rue Clément Pélissier ».

- Mme Gisèle Marie Renée VERDIER  Veuve BROUSSE, le 11 novembre 2019, domiciliée « EHPAD les jardins de l’étang – 6 
Rue Pierre Pradoux ».

- Mme Irène Madeleine BOISSEUIL Veuve PEYTOUR, le 14 novembre 2019, domiciliée « 10 Rue Abbé Niel ».

- Mme Odette Marie CHEVALIER Veuve CHAMBON, le 25 novembre 2019, domiciliée « EHPAD les jardins de l’étang – 6 Rue 
Pierre Pradoux ».

- Mme Jeanne Marie-Rose BAUGUIL Veuve BOSSOUTROT, le 29 novembre 2019, domiciliée « 16 Chemin des Baladours ».

- Mme Janine EYROLLES veuve FROUARD, le 7 décembre 2019, domiciliée « Rue du Chantoiseau ».

- M. Pierre Marcel LEULIER, le 12 décembre 2019, domicilié « 3 Rue Gustave Vidalin ».

- M. Jean Paul MADELMONT, le 13 décembre 2019, domicilié « 6 Rue Léonard Verdier ».

- Mme Andrée JARGOIS veuve GOUMY, le 4 janvier 2020, domiciliée « EHPAD les jardins de l’étang – 6 Rue Pierre Pradoux ».

Nous présentons nos condoléances aux familles

Etat-civil
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Les avis de décès sont communiqués par le service de l’état civil qui n’est pas toujours informé lorsqu’ils se produisent en dehors de la commune. 
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